

# L'INDIVIDU SOUVERAIN

## OU

### L'ÉPREUVE MODERNE ASSIGNÉE À CHACUN

---

ÉRIC COULON

« C'est pourquoi nous ne perdons pas courage.  
Et lors même que notre homme extérieur se détruit,  
notre homme intérieur se renouvelle de jour en jour. »  
S. Paul (*2 Co, 4, 16*)

« Le salut est dans l'individu. »  
Ernst Jünger (*Eumeswil*)

« Ce n'est pas l'Histoire qu'il faut bâtir...  
mais l'homme, un Homme en toi. »  
Abellio (*Les yeux d'Ézéchiel sont ouverts*)

L'individu n'est pas né avec le XVIII<sup>e</sup> siècle ni avec la modernité mais il s'est retrouvé confronté durant cette période, et jusqu'à aujourd'hui, à une épreuve nouvelle, des plus paradoxales et des plus initiatiques. Nous assistons en effet depuis le siècle des Lumières, avec l'affirmation du moi psychologique qui en est issue, au combat agonistique que se livrent, chacun à partir de son terrain et avec ses ressources propres, d'un côté, le camp des forces centrifuges mondaines tentant d'aliéner l'individu aux jeux et aux impératifs diaboliques (la division de l'être comme de l'esprit) du collectif, et, de l'autre côté, le camp des forces centripètes extra-mondaines